
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1023/2023 der CDU-Ortsbeiratsfrkation Mainz-Bretzenheim 
betreffend Grundschulen in Bretzenheim: Raumnot zügig beheben  
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wie entwickelt sich die Schüler/innen in den nächsten Jahren laut Schulentwicklungsplan? 
2. Wie sieht die wirkliche Schüler/innenzahl aus? 

zu Fragen 1+2: 
Die Zahl der Schüler:innen nach dem aktuellen Schulentwicklungsplan von 2020 sowie 
das tatsächliche stellen sich wie folgt dar: 
 

Schule Grundlage Schuljahre 
2020/21 2021/22 2022/23 2023/24 2024/25 2025/26 

GS Heinr-
Mumbächer 

SEP 2020 340 338 350 364 403 409 
IST 327 327 338    

GS Erich-
Kästner 

SEP 2020 177 175 171 168 176 173 
IST 175 173 152    

 
3. Welche Ausbaupläne gibt es bzw. wann wird mit der Umsetzung begonnen?  

Grundschule Bretzenheim-Süd, Erich-Kästner-Schule 
Die Grundschule wird im Rahmen einer Baumaßnahme um eine Mensa und weitere Klas-
sen-/Fachräume ergänzt. Die schulbehördliche Genehmigung wurde bereits erteilt und die 
weitergehenden Planungen laufen. 
Die zur Auslagerung und temporären Ergänzung dienenden zwei Klassenraummodule wur-
den bereits beauftragt und werden in absehbarer Zeit geliefert und sodann in Betrieb ge-
nommen. 
Grundschule Heinrich-Mumbächer-Schule 
Hier sind, mit Ausnahme von Bauunterhaltungs- und Instandhaltungsmaßnahmen grund-
sätzlich keine baulichen Erweiterungsmaßnahmen geplant. 
Die zeitweisen Kapazitätsprobleme aufgrund steigender Schüler:innenzahlen werden durch 
zwei Klassenraummodule, die bereits durch die Gebäudewirtschaft Mainz geplant und be-
stellt wurden, behoben. 

 
4. Welche Finanzmittel stehen im Haushalt zur Verfügung? 

Für die unter Frage 3 beschriebene Baumaßnahme an der Grundschule Bretzenheim-Süd 
stehen als Planansatz im Doppelhaushalt 2023/2024 insgesamt rund 1.800.000,00 Euro 
zur Verfügung. 
Die Mietkosten der Klassenraummodule sind für beide Schule in ausreichender Höhe im 
Wirtschaftsplan der Gebäudewirtschaft eingeplant. 



 
5. Wie wird gewährleistet, dass insbesondere in der HMS im nächsten Schuljahr ausreichend 

Klassenräume vorhanden sind? 
Zur Sicherstellung des geordneten Schulbetriebes werden wie unter Frage 3 erläutert, Klas-
senraummodule angemietet und den beiden Schulen als ergänzender Schulraum zur Ver-
fügung gestellt. 

 
6. Wie sehen die Planungen für den Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung aus bzw. welche 

Raumkapazitäten müssen dafür geschaffen werden? 
Grundschule Bretzenheim-Süd, Erich-Kästner-Schule 
Durch die unter Frage 3 beschriebene bauliche Erweiterungsmaßnahme werden die für den 
Ganztagsförderungsanspruch notwendigen räumlichen Kapazitäten (Speiseraum und Be-
treuungsräume) geschaffen. 
Grundschule Heinrich-Mumbächer-Schule 
Die Heinrich-Mumbächer-Schule ist bereits als Ganztagsschule errichtet und hält die not-
wendigen Raumkapazitäten vor. 

 
Mainz, 10.07.2023 
 
gez. 
 
Dr. Eckart Lensch 
Beigeordneter 


